
ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ, КОЛЛЕГИ!
От души поздравляю вас с Днем 

защит ника Отечества!
Этот день всегда напоминает нам 

о беспримерной отваге, стойкости и па-
триотизме многих поколений защитни-
ков Родины.

Мы чествуем как ветеранов, 
так и тех, кто сегодня с честью отста-
ивают рубежи нашей страны, среди ко-
торых есть и метростроевцы. 

Желаю Вам крепкого здоровья, бла-
гополучия, счастья, профессиональ-
ных успехов и побед, чистого неба 
над  головой!

ДОРОГИЕ ЖЕНЩИНЫ!
Сердечно поздравляю вас с праздни-

ком красоты, доброты и весеннего теп-
ла – Международным женским днем!

Сегодня замечательный повод вновь 
сказать о нашем огромном уважении, 
о восхищении вашей грациозностью 
и обаянием. Вы способны создавать ра-
душную атмосферу на работе и дома.

Пусть с вами всегда будут радость 
и гармония, улыбка на лице и блеск в гла-
зах! От души желаю счастья и благопо-
лучия в каждом дне!

С уважением,  
Сергей Жуков

База отдыха расположена в экологи-
чески чистом районе Калужской обла-
сти рядом с городом Балабаново. На тер-
ритории находятся спальные домики, 
столовая, гостиница, спортивный зал, 
комфортные помещения для кружков, 
медицинский блок. 

Оборудовано футбольное поле, пло-
щадки для волейбола, баскетбола, про-
ведения отрядных мероприятий. Особой 
популярностью у детей пользуется музей 
под открытым небом с различной техни-
кой метростроителей.

Этим летом для школьников подго-
товлены четыре тематические смены 
«МЕТРО» и «PROкосмос» с интересной 
образовательной и развлекательной про-
граммами. 

В соответствии с проектом органи-
зации строительства работы ведутся од-
новременно с Западного и Восточного 
 порталов. 

– Общая протяженность тоннелей в од-
нопутном исчислении составляет 2870 по-
гонных метров. Из них тоннели на участ-
ке 2479 метров сооружаются горным 
способом уступным методом.  Кроме того, 
391 метр тоннелей сооружается откры-
тым способом. До сбойки по первому пути, 
намеченной на последнюю декаду апре-
ля, осталось 126 метров, по второму 
пути – 180 метров, – рассказал генераль-
ный директор ММС Интернэшнл  Денис 
 Чумаченко. 

Одновременно выполняется полный 
комплекс работ по сооружению постоян-
ных конструкций тоннелей: «чистового» 
обратного свода, обделки стен и свода. 

– Для ускорения темпов сооружения 
постоянной обделки на объект прибыла 
уже третья по счету самоходная меха-
низированная опалубка, которая в мар-
те будет включена в работу, – отме-
тил заместитель главного инженера 
ММС Интер нэшнл Андрей Кузьмин. 

Кроме того, в рамках договора строят-
ся два подхода к тоннелям – со стороны 
Восточного портала (1141 метр) и Запад-
ного (450 метров). На подходе к Восточно-
му порталу возводят два однопутных мо-
ста, обустраивают два подводящих канала 
для сбора водных потоков и их сосредото-
чения в месте мостовых  переходов.

Параллельно в соответствии с догово-
ром сооружаются здания инженерно-тех-
нических средств охраны, которые необ-
ходимы для безопасности и управления 
тоннелями в период эксплуатации, га-
раж для автомобилей, вольеры для слу-
жебных собак, трансформаторные под-
станции и другие сооружения. 

Также предусмотрены работы по про-
кладке инженерных коммуникаций 
в тоннелях и на подходах.

В целом на стройке задействовано 
около тысячи рабочих из многих регио-
нов России, включая местные рабочие ка-
дры. Для сооружения тоннелей использу-
ется более ста единиц техники. 

После ввода объекта в эксплуатацию 
будет ликвидировано «барьерное» ме-
сто за счет оптимизации профиля пути. 
Это позволит исключить использование 
вспомогательных локомотивов на горных 
участках и увеличить пропуск поездов 
массой до 7,1 тыс. тонн в направлении 
портов Находкинского транспортно-
го узла.

– В Приморье наши специалисты 
по  за казу ОАО «РЖД» прокладывают два 
параллельных однопутных тоннеля протя-
женностью 1450 и 1420 погонных метров 
по программе модернизации инфраструк-
туры Байкало-Амурской и Транссибирской 
железнодорожных магистралей. Данный 
объект находится на контроле Прави-
тельства России. Работы выполняются 
в строгом соответствии с контрактным 
графиком, завершить строительство пла-
нируем к концу 2024 года, – сообщил гене-
ральный директор АО «Мосметрострой» 
Сергей Жуков.

№ 2 (13701)
Эксклюзивное интервью народной артистки 
России Алены Яковлевой: о работе в газете 
«Метростроевец», театральных и киноро-
лях, увлечениях и планах на будущее – стр. 3

ЗВЕЗДНАЯ ОТКРЫТКА

Корреспондент газеты «Метростроевец» 
побывал в гостях у начальника участка 
СМУ-25 Олега Гончарова, который в 2019 году 
спас тонущих в Черном море людей – стр. 2

КРУПНЫМ ПЛАНОМ

Главный редактор телеканала «Большая 
Азия» Александр Лебедев рассказал, почему 
Москва – лучший город Земли и любимых 
станциях Московского метро – стр. 2

ЭКСПЕРТЫ

ВЕРНЫМ КУРСОМ

ГА З Е ТА  А К Ц ИОН Е Р НОГ О  ОБ Щ ЕС Т В А  « МО С КОВ С К И Й  М Е Т Р О С Т Р ОЙ »   Издается с 6 августа 1932 года

ПРИМОРСКИЙ КРАЙ:  
СТРОИТЕЛИ БЛИЗКИ К СБОЙКЕ

«ЮНЫЙ 
МЕТРОСТРОЕВЕЦ» 
ЗОВЕТ

ГРАФИК СМЕН 2024 ГОДА:
1 смена «МЕТРО»: с 1 по 21 июня
2 смена «МЕТРО»: с 24 июня по 14 июля
3 смена «PROкосмос»: 
с 17 июля по 6 августа
4 смена «PROкосмос»: с 9 по 29 августа

СТОИМОСТЬ ПУТЕВКИ: 68 900 рублей.
Телефон: +7 905 640 49 14
Электронная почта: 
npsodeystvie@mail.ru
Сайт: metrostroevez.ru

91-й ГОД ИЗДАНИЯ
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ДЛЯ МОСКВИЧЕЙ ДОСТУПНО  
ГОЛОСОВАНИЕ ОНЛАЙН НА MOS.RU

В Приморье между населенными пунктами Шкотово и Смоляниново продолжается 
строительство двух железнодорожных тоннелей в рамках проекта 
«Обход участка Шкотово – Смоляниново Дальневосточной железной дороги». 
Бригады ООО «ММС Интернэшнл», дочерней компании АО «Мосметрострой», 
близки к историческому, без преувеличения, событию – соединению Восточного 
и Западного порталов. Объект имеет важнейшее значение для увеличения 
пропускной способности Восточного полигона.

Стартовала продажа путевок 
2024 года в детский оздоровительный 
лагерь «Юный Метростроевец».

Друзья, лето стремительно приближа-
ется. Чтобы сделать его незабываемым, 
успейте приобрести путевку в метро-
строевскую здравницу.

ДАЕШЬ МОЛОДЕЖЬ



2 МЕТРОСТРОЕВЕЦ

ИХ 
НЕ БРОСАЕМ
Сотрудники Мосметростроя 
поучаствовали в акции в честь 
Дня защитника Отечества и собрали 
гуманитарную помощь для бойцов 
танкового батальона – участников 
специальной военной операции. 

В штаб волонтерского движения 
«Сембат» (Семейный Батальон) отпра-
вились: электрогенератор, переносной 
отопитель, газовые горелки, тактические 
перчатки и другие полезные вещи и про-
дукты питания.

– Фронт во все времена побеждал 
благодаря крепкой поддержки тыла, 
единству народа и доброте человече-
ских сердец! – сказала руководитель 
объединения Наталья Ермакова. – 
Мы от души благодарим метростро-
евцев за помощь и поддержку.

В тот день мужчина вместе с семьей 
был на одном из пляжей Туапсинско-
го района. Бушевал шторм, рискнувших 
зайти в воду людей стало волнами уно-
сить от берега, а у спасателей не оказа-
лось лодок и катеров, чтобы добрать-
ся до утопающих. Но трагедию удалось 
предотвратить благодаря смелому по-
ступку метростроевца, который бросил-
ся в море на помощь. Сначала он собрал 
на надувном матрасе четырех людей – 
им дал инструкцию, как доплыть до бе-
рега. После еще одного человека выта-
щил из воды на себе.

Гончаров работает в Метрострое уже 
девять лет и сейчас руководит внутрен-
ними отделочными работами на пло-
щадке № 33 Люблинско-Дмитровской 
линии и в пересадочных узлах, соеди-
няющих «Авиамоторную» Калининской 
линии и «Электрозаводскую» Арбат-
ско-Покровской линии с одноименны-
ми станциями БКЛ. Свое отношение 
к труду в СМУ-25 позиционирует стро-
го:  планирует оставаться с организаци-
ей до конца. 

Такую крепкую силу духа он зака-
лил в том числе при прохождении служ-
бы в Отдельном батальоне охраны Мини-
стерства обороны Республики Беларусь 
еще при СССР.

В свободное время Гончаров актив-
но посещает спортивные мероприятия, 
организованные Метростроем и город-
скими профсоюзами. Например, сорев-
нования по шахматам, шашкам, стрельбе, 
теннису, дартсу, перетягиванию каната, 
а также семейные эстафеты. Становился 
призером как в личных, так и в команд-
ных зачетах. Если нет возможности при-
нять непосредственное участие в играх, 
вместе с женой и ребенком всегда приез-
жает поддержать коллег. Другое увлече-
ние метростроевца – путешествия по Рос-
сии на автомобиле. И любимым местом 
для отдыха, несмотря ни на что, для него 
остается Черное море.

КРУПНЫМ ПЛАНОМ СОЦИАЛЬНЫЙ КОМПАС

ЭКСПЕРТЫ

– Александр Алексеевич, телеканал 
«Большая Азия» в июне отметит 7-ле-
тие со дня образования. Расскажите, 
что удалось сделать за это время.

– Мы смогли создать два средства мас-
совой информации с абсолютно уникаль-
ной концепцией развития. У нас фор-
мируется исключительно позитивная 
повестка, которая способствует развороту 
на Восток и реализации идеи президен-
та России Владимира Путина о построе-
нии Большого Евразийского партнерства. 
Сегодня мир меняется столь стремитель-
но, что, к сожалению, СМИ не успева-
ют менять свою идеологию.  Существует 
огромная инерционность медиарын-
ка. Тридцать лет мы этот рынок стро-
или по англосаксонской модели, а те-
перь решили изменить вектор развития 
с  Запада на Восток. Многим журналистам 
это сделать сложно. Мы за 6,5 лет смог-
ли создать систему, позволяющую уз-
навать новое о наших друзьях из госу-
дарств Азии. Наш слоган – «Открываем 
Азию для  России». На   нашей «площадке» 
мирно сосуществуют все страны, которые 
в своем развитии видят силу « азиатского 
 вектора».

– Вы работаете с Медиакорпорацией 
Китая (CMG), делаете серьезный ин-
формационный продукт «Китайская 
панорама». Как складывается сотруд-
ничество? Какие перспективы?

– Уже более двух лет мы сотруднича-
ем с CMG – самым крупным медийным 
объединением мира. Наш флагманский 
проект «Китайская панорама» — это де-
вять выпусков новостей в неделю, 
75 минут монтированного материа-
ла, что по оценке наших коллег являет-
ся самым большим зарубежным масси-
вом информации о жизни КНР. Я уверен, 
что путь в бизнес лежит через знания. 
Через знания проложен путь и к взаимо-
пониманию, доверию и дружбе. И мы не-
сем эти знания!

– С 2019 года на телеканале выхо-
дит программа «Москва – лучший го-
род Земли». Вы популяризуете Москву. 
А что насчет других городов-миллион-
ников России?

– Проект «Москва – лучший город 
Земли» – это уникальная история твор-
ческого взаимодействия людей, кото-
рые любят Москву, а я абсолютно уверен 
в том, что столица России – это лучший 
город мира. Здесь приятно жить и ра-
ботать, Москва – это город, в котором 
каждый человек может себя реализо-
вать и стать счастливым. Мы снимаем 
эту программу и размещаем ее в эфи-
ре, на сайте. Нашего ведущего Майкла 
Гибсона – гражданина Великобритании 
узнают на улицах, в самолетах. Думаю, 
что мы нашли правильный формат, кото-
рый хорошо может работать и в других 

городах-миллионниках. Только назва-
ние надо найти правильное.  Например, 
« Казань – где Европа встречается с Ази-
ей». Это официальный слоган столи-
цы Татарстана, он идеально подходит 
для нашего канала. Жители Казани лю-
бят говорить о европейском прогрессив-
ном характере города, но с восточной 
душой и богатой историей, уходящей 
вглубь азиатской культуры.

– В программе был сюжет о строи-
тельстве метро в Москве, в частно-
сти, Большой кольцевой линии. Вы со-
гласны с мнением, что  Московский 

метрополитен – самый краси-
вый в мире? Какие ваши любимые 
 станции?

– Я поддерживаю позицию, что Мос-
ковский метрополитен не только са-
мый красивый в мире, но и настоящий 
музей истории нашей страны, архитек-
туры и искусства. Я очень люблю стан-
цию « Маяковская», обучался в Академии, 
которая располагалась рядом с театром 
« Сатиры» и как минимум дважды в день 
бывал на «Маяковке». Если серьезно, 
это, конечно, триумф технологий и ис-
кусства. Многочисленные мозаики, рас-
положенные в нишах сводчатого полотка, 
изображают популярные советские темы. 
Мало кто знает, что именно на «Маяков-
ской» впервые была использована авиа-
ционная сталь для отделки колонн. 

– Вы – бывший военный, капитан I ран-
га, проходили службу на ракетных под-
водных крейсерах. Как вам помогает 
военный опыт в руководстве крупным 
кабельным телеканалом?

– Я убежден, что бывших военных 
не бывает. Прослужив в Вооруженных си-
лах почти 30 лет, уже нельзя стать просто 
гражданским… Военный – это не только 
состояние души, а определенный стиль 
жизни и, естественно, стиль руковод-
ства коллективом. Я считаю, что коллек-
тив должен знать задачи, четко понимать 
зону своей ответственности. Все помнят 
известное изречение легендарного рус-
ского полководца Александра Суворо-
ва о том, что «воевать нужно не числом, 
а умением». Мы смогли создать коллек-
тив, который без большой численности 
способен решать большие задачи.

АЛЕКСАНДР ЛЕБЕДЕВ:  
МОСКОВСКОЕ МЕТРО – 
ЭТО ТРИУМФ ТЕХНОЛОГИЙ 
И ИСКУССТВА
1 июля 2017 года начал работу телеканал «Большая Азия» – первый тематиче-
ский телепроект, направленный на формирование нового направления вещания, 
соответствующего идеологии «разворота на Восток». Вместе с телеканалом 
начал работать сайт bigasia.ru, который, как самостоятельное средство массо-
вой информации, уже более шести лет развивает позитивный медийный сегмент 
в российско-азиатском сотрудничестве. Отличительная черта редакционной 
политики и телеканала «Большая Азия», и сайта bigasia.ru – это отсутствие 
негатива. Сегодня гость редакции газеты «Метростроевец» – Александр Лебедев, 
который совмещает должности генерального директора ООО «Большая Азия» 
и главного редактора телеканала «Большая Азия» и сайта bigasia.ru.

Начальник участка СМУ-25 
Олег  Гончаров – герой- метростроевец, 
который в 2019 году спас пятерых 
человек,  тонущих в Черном море. 
 Корреспондент «Метростроевца» 
встретился с Олегом Петровичем 
накануне Дня защитника Отечества 
и узнал, как он живет.

СИЛЬНЫЙ 
ДУХОМ ОЛЕГ

Наталья – бывшая сотрудница 
 Московского Метростроя. Ее супруг за-
щищает рубежи страны на Донбассе. 
Вместе с близкими сослуживцев мужа 
она начала это движение, помогая бой-
цам. Сейчас к ней подключились другие 
неравнодушные люди. 

В штабе «Сембата» о Московском 
 Метрострое напоминает белая строитель-
ная каска с логотипом компании. Ее ис-
пользуют как манекен – плетут маскиро-
вочные шляпы, чтобы те хорошо садились 
на объемный тактический шлем.
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Народная артистка России Алена Яков-
лева, дочь знаменитого Юрия Яковлева, 
известна своими ролями в московском 
театре Сатиры, где она работает 
с 1985 года. Ее карьера начиналась 
на факультете журналистики МГУ, 
а в августе 1979 года, будучи сту-
денткой первого курса, она проходила 
практику в газете «Метростроевец». 
Мы встретились с Аленой Юрьевной 
накануне Дня защитника Отечества 
и расспросили ее о работе в глав-
ной метростроевской малотиражке, 
 театральных и киноролях, увлечениях 
и планах на будущее. 

– Алена Юрьевна, как вы оказались в га-
зете «Метростроевец»? 

– Это дань моему отчиму, Николаю 
Иванову, журналисту-международнику, 
одному из первых рекламистов Москвы. 
В юности я была крайне неуверенной, 
стеснительной и зажатой, мне казалось, 
что журналистика поможет избавиться от 
этих комплексов. Кроме того, наивно пола-
гала, что сфера СМИ позволит стать неза-
висимой. Николай Константинович препо-
дал мне многие важные уроки.  Например, 
каждое утро вне зависимости, опублику-
ют его статью или нет, он садился и писал. 
Этот его тренинг научил меня работать, 
существовать в моей будущей профессии 
не от роли к роли, а каждодневно. В МГУ 
благодаря моей подруге Алене Сетунской 
я оказалась на газетном отделении, а пер-
вым заданием во время практики в «Ме-
тростроевце» было взять интервью у одно-
го из отличившихся молодых бригадиров. 
Отчим посоветовал создать вопросник, 
я так и сделала, но герой не хотел общаться. 
В конце концов, я все-таки добилась того, 
чтобы он ответил на мои вопросы, и замет-
ка вышла. Это была моя первая серьезная 
победа в жизни, важный этап достижения 
цели. Наверное, с этого всё началось. 

– Но вы все равно хотели в артистки…
– Верно, я мечтала о театре, поэтому 

уже на первом курсе 7 сентября пошла 
в студенческий театр МГУ к Роману Вик-
тюку. В дальнейшем поступила в Теат-
ральное училище им. Щукина, год учи-
лась на двух дневных отделениях, сдавала 
две сессии, получала две стипендии пока 
не перевелась на заочное. Нас с Аленой 
Сетунской знал весь университет, были 
страшными хулиганками. Всё  изменилось, 

когда мы поехали на уборку картошки 
в Бородино. Мои подружки пристроились 
кто на кухню, кто туалеты мыть, а я по-
шла в поле – и продержалась до конца. 
После этого меня зауважали. То время 
мне запомнилось какой-то другой увле-
ченностью жизнью, внутренним посылом, 
живым и нематериальным. 

 – В следующем году у вас трудовой юби-
лей – 40 лет в театре Сатиры. Извест-
но, что актеру надо постоянно учиться. 
В юности вы работали под началом вы-
дающегося советского актера и режис-
сера Андрея Миронова. Что он дал вам? 

– Встреча с  такими людьми – 
это не только старт на всю жизнь, это мощ-
нейшая закладка. В моей жизни ими были 
отчим, Николай Иванов, Андрей Миронов 

и, конечно, Валентин Плучек, возглавляв-
ший театр Сатиры многие годы. С Андре-
ем Мироновым, кроме творческих и де-
ловых, меня связывали теплые личные 
отношения. Не хочу ограничиваться сло-
вами, что он был примером. Это человек, 
который невероятно предан профессии, 
абсолютно неуспокоенный, направленный 
вперед, переигравший к 45 годам все воз-
можные роли. С тонким чувством юмора, 
совмещенным с интеллектом и уникаль-
ным природным талантом. 

Андрей Александрович поставил пять 
спектаклей, и я уверена, он, безусловно 
продолжил бы дело Плучека. Я участво-
вала в его спектакле «Тени» по Салтыко-
ву-Щедрину. Он прошел 15 раз. Звездный 
состав актеров. Спектакль, который опе-
редил свое время. У меня долго не полу-
чалась роль, а на сдаче постановки худ-
совету откуда-то всё взялось, созрела 
и выдала. Сейчас, конечно, по-другому: 
включаюсь в процесс уже на первой 
репетиции. Но та роль не была такой 
 удачей, как  потом были удачи, начиная 
с «Босиком по парку», «Идеальный муж», 

ЗВЕЗДНАЯ ОТКРЫТКА
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МОСМЕТРОСТРОЙ  
ПОДАРИЛ КОНЦЕРТ
В Музее истории Лефортово, филиале 
Музея Москвы, 18 февраля клавесин-
ным концертом закрылась выставка 
«Кольца Лефортова».

Кураторскую экскурсию по выстав-
ке провел исследователь архитектуры 
и градостроительства Москвы Александр 
Змеул. А историк и фотограф  Метростроя 
Александр Попов в своей лекции расска-
зал о кольцевых линиях столичного ме-
тро. В завершение Мосметрострой по-
дарил посетителям музея клавесинный 
концерт от музыкантов Project 1685. 
 Звучали мелодии эпохи барокко. 

Выставка стартовала 7 июля 2023 го-
да и была приурочена к 20-летию завер-
шения строительства Третьего транс-
портного кольца и открытия движения 
по Лефор товскому тоннелю. 

– Мосметрострой принимал актив-
ное участие в строительстве Лефортов-
ского тоннеля. Он стал последним, за-
мыкающим участком ТТК и одной 
из самых сложных строек своего време-
ни, – рассказал генеральный директор 
АО « Мосметрострой» Сергей Жуков. 

На выставке показали карты, литогра-
фии, фотографии, проектные материалы, 
а также аутентичные костюмы первостро-
ителей метро, макеты тоннелепроходче-
ских комплексов Herrenknecht и Lovat, 
предоставленные Мосметростроем.

ПОМЯНУЛИ БОЕВЫХ ТОВАРИЩЕЙ
В честь 35-летия вывода советских 
войск из Афганистана 17 февраля 
общественные организации «Афган-
Метрострой» и «Маяк» встретились 
вспомнить боевых товарищей, герои-
ческую страницу советской истории.

– Мы чтим память ушедших ребят, ве-
теранов боевых действий, в том числе 
тех, кто погиб, выполняя свой воинский 
долг на Донбассе, и желаем нынешним 
поколениям мирного неба над головой, – 
 отметил воин-интернационалист, предсе-
датель РОО «Афган-Метрострой»  Виктор 
Кордубан. 

Весь вечер звучали военные песни, 
царила теплая добрая атмосфера.

ЛЫЖНЫЙ ПРОБЕГ В БОРОДИНО
Мосметрострой встретил 23  февраля 
в музее-заповеднике «Бородинское поле». 

Актив Совета ветеранов войны и тру-
да, представители профсоюза Мосметро-
строя и редакции газеты « Метростроевец» 
возложили цветы к памятнику метро-
строевцам, героям обороны  Москвы 
1941 года, на Бородинском поле. 

В честь праздника прошел лыжный 
пробег. За Мосметрострой 5 км лыжни 
прошли Андрей Рябченко, Мария Савелье-
ва (институт Инжпроект) и Зоя Василье-
ва (ветеран СМУ-8). Все участники лыжни 
традиционно увезли на память манишки 
с номерами от музея-заповедника. 

Тот же состав 8 февраля посетил вы-
ставку «Освобождение Европы» в Музее 
современной истории России, организа-
тором которой выступил музей-заповед-
ник «Бородинское поле». Для метростро-
евцев провели экскурсию по экспозиции, 
приуроченной к 210-летию победы Рос-
сии и союзных держав в «Битве народов» – 
крупнейшем сражении в истории Наполе-
оновских войн начала XIX века. 

Спасибо музею «Бородинское поле», 
которому в этом году исполняется 
185 лет, за теплую дружбу и прекрасные 
 мероприятия.

НОВОСТИ

АЛЕНА ЯКОВЛЕВА: 
Я ВСЕГДА ЖИЛА СЕРДЦЕМ, 
ПО-ДРУГОМУ НЕ УМЕЮ

«Воитель ница». С Андреем Мироновым 
мы проработали два года, но я помню все 
моменты нашего общения. Я была с ним 
во время гастролей театра в Риге, выхо-
дила на сцену в спектакле «Женитьба 
Фигаро», на котором случилась трагедия. 
Если говорить о театре прошлого, людях 
того времени, это глыбы, которых нель-
зя  забывать.

– Вы продолжаете учиться сейчас?
– Безусловно. За последний год у меня 

четыре крупных премьеры, включая по-
становку Виктора Крамера «Пигмалион» 
по Бернарду Шоу, а всего я занята в де-
вяти названиях. В «Пигмалионе» Кра-
мер дал мне возможность реализовать 
свои задумки. Мы выбрали афоризмы 
Бернарда Шоу, из них я составила моно-
лог своей героини миссис Хиггинс, кото-
рый я транслирую залу. В финале звучит 
фраза: «Жизнь не бывает легкой, но если 
ее не бояться, она может быть восхити-
тельной, сынок». Получилось хорошо.

В этом году театру Сатиры исполняет-
ся 100 лет. Будем готовиться к грандиоз-
ному празднику. 

– У метростроевцев есть традиция пе-
ред стартом проходки разбивать бу-
тылку шампанского об оболочку щита. 
А какие традиции в театре Сатиры? 

– Собираемся перед спектаклем в кру-
жок, складываем руки друг на друга ла-
донями вниз, а затем взмахиваем ими, 
посылая энергию вверх. В кино тради-
ционно разбивают тарелку с названи-
ем фильма, именами режиссера, актеров, 
а кусочки раздают участникам фильма. 
Раньше я их собирала, а когда накопи-
лось слишком много, перестала.

– Согласно сайту Кино-театр.ру, 
на ва шем счету 138 киноработ. А ка-
кую роль считаете самой удачной?

– Я очень люблю сериал «Боец», благо-
даря которому меня узнает мужское насе-
ление, в том числе, например, гаишники. 
Среди других работ – мелодрама «Чудо» 
с Олесей Железняк, первый сезон сериа-
ла «Склифосовский», сериалы «Женский 
доктор», «Я знаю твои секреты». А из по-
следних – семейная кинокомедия «Дур-
дом» 2022 года с Алексеем  Маклаковым, 
Анной Котовой, Еленой Симоновой, 

Анфи сой Черных и Романом Курцыным. 
В последнее время я стала более избира-
тельна, хочу играть не только мам, кото-
рых в моем репертуаре уже больше 60.

Моя давнишняя мечта – сняться в во-
енной драме. Я патриот в хорошем смыс-
ле этого слова, люблю нашу страну, наших 
людей. Хочу вносить какой-то позитив, 
мне нравится всё, что связано с созиданием. 

– Известно, не ошибается тот, кто ни-
чего не делает. Вы можете вспомнить 
какой-то свой ляп, ошибку во время 
спектакля или съемок фильма? 

– Тексты я редко забываю. У меня 
огромные монологи в спектаклях, напри-
мер, в «Дядюшкином сне» даже профес-
сионалы удивляются, как это возможно. 
 Бывало, забывала какую-то фразу, но всег-
да получалось вырулить. В кино, конечно, 
любую оплошность можно подправить. 
Не зря говорят, что о качестве артиста 
можно судить только по его работе в те-
атре, где он «голый», где видно всё. Я сво-
ей дочери Маше, артистке театра Сати-
ры, у которой два знаменитых дедушки, 
Юрий Яковлев и Михаил Козаков, говорю: 
 зрители пообсуждают тебя две минуты, 
а потом будь добра – работай. Роль в спек-
такле «Катерина Ивановна» заставила 
меня вывернуться наизнанку. Иностран-
цы признавались, что они не понимают, 
как мы это делаем. Они работают на тех-
нике, а мы – нутром, кишками.  По-другому 
не умеем.

АЛЕНА ЯКОВЛЕВА РОДИЛАСЬ 2 ИЮНЯ 1961 ГОДА. 
ПОСТУПИЛА НА ФАКУЛЬТЕТ ЖУРНАЛИСТИКИ МГУ, 
ИГРАЛА В СТУДЕНЧЕСКОМ ТЕАТРЕ. НА 3-М КУР-
СЕ ПОСТУПИЛА ТАКЖЕ В ТЕАТРАЛЬНОЕ УЧИЛИЩЕ 
ИМЕНИ ЩУКИНА. ОКОНЧИЛА ЖУРФАК МГУ ЗАОЧНО. 
В 1985 ГОДУ ОКОНЧИЛА ТЕАТРАЛЬНОЕ УЧИЛИЩЕ 
ИМЕНИ ЩУКИНА В МОСКВЕ. С 1985 ГОДА —  АКТРИСА 
ТЕАТРА САТИРЫ. В 2008 ГОДУ ЕЙ ПРИСВОЕНО ЗВА-
НИЕ НАРОДНАЯ АРТИСТКА РОССИИ. ПОСКОЛЬКУ 
АКТРИСУ ПУТАЛИ С ЕЛЕНОЙ ЯКОВЛЕВОЙ, СЫГРАВ-
ШЕЙ В ФИЛЬМЕ «ИНТЕРДЕВОЧКА», В НАЧАЛЕ  1990-Х 
ПОМЕНЯЛА ИМЯ НА АЛЁНУ.

Полный текст интервью 
Алены Яковлевой  
читайте на сайте  
www.metrostroy.ru

Cпектакль «Хомо Эректус»
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Три субботы подряд активные строи-
тели метро просыпались пораньше, оде-
вались потеплее, брали сумки с лыжным 
инвентарем и отправлялись в Олимпий-
ский учебно-спортивный центр Москов-
ской Федерации профсоюзов «Планер-
ная», где состоялись «Московская лыжня», 
«Лыжня России» и «Лыжня строителей» 
3, 10 и 17 февраля соответственно.

На «Московской лыжне – 2024» млад-
шей участнице было всего три с по-
ловиной года. Стефания Афанасьева 
на празднике здоровья стала самой юной 
лыжницей. Ее мама, Наталья, работает ла-
борантом в ТО-6 Метростроя.

– Нам очень понравилось, – рассказала 
она. – Участвуем в первый раз. Ребенок 
в восторге. Здесь так весело!
Девочку наградили на сцене и вручи-

ли ей вкусные и памятные призы.
«Московская лыжня» – событие попу-

лярное и очень массовое. От Мосметро-
строя приехало около 60 человек, некото-
рые из которых участвовали в нескольких 
дисциплинах. Помимо лыжного забега, 

19 февраля 2024 года на 52-м году 
оборвалась жизнь генерального дирек-
тора АО «Тоннельстройкомплект» 
Инны  Головачёвой. Прощание состоя-
лось на Ваганьковском кладбище.

16+

85 ЛЕТ
Казаков Вячеслав Дмитриевич, ветеран ТО-6
Комлев Евгений Сергеевич, ветеран Мосметростроя

75 ЛЕТ
Лылов Анатолий Сергеевич, ветеран ТО-6

70 ЛЕТ
Сверюкова Любовь Степановна, 
старший бухгалтер, СМУ-6

65 ЛЕТ
Костроменков Александр Владимирович, 
ветеран ТО-6
Немцов Андрей Андреевич,  
водитель, ММС Интернэшнл
Нигметзянова Надежда Евгеньевна, 
заместитель главного бухгалтера, ТО-6
Опритова Наталия Алексеевна, 
рабочий производственных бань, СМУ-1
Соломатин Валерий Владимирович, 
начальник участка открытого способа, СМУ-6
Сычев Борис Иванович,  
начальник штаба ГО и ЧС, СМУ-24
Цыбко Сергей Дмитриевич, электросварщик, ТО-6

60 ЛЕТ
Бурбыга Марина Ивановна,  
распределитель работ, УММ
Власов Сергей Николаевич,  
транспортный рабочий, СМУ-1
Волков Олег Вячеславович,  
электросварщик ручной сварки, СМУ-24
Гасанов Физули Ильяз Оглы, изолировщик, СМУ-6
Гребнева Надежда Петровна,  
горнорабочий, СМУ-24
Мирзоев Мурад Сафолович, электрослесарь, ТО-6
Мугуров Александр Федорович,  
подсобный рабочий, ТО-6
Носова Валентина Викторовна, ветеран УСР
Кардаш Наталия Федоровна, ветеран УСР
Шеленок Ирина Геннадьевна,  
начальник лаборатории, СМУ-6
Юнусов Ферит Нассибулович, электрослесарь, ТО-6

55 ЛЕТ
Агабекова Ирина Анатольевна,  
горнорабочий, СМУ-6
Анита Дато, слесарь, УСР
Ветохина Любовь Васильевна,  
стволовой шахтной поверхности, СМУ-8
Голова Татьяна Ивановна, контролер бетонных 
и железобетонных изделий и конструкций, СМУ-24
Гречко Андрей Александрович, каменщик, УСР
Диковский Владимир Леонидович,  
начальник отдела информационных технологий, 
Строймехсервис
Комар Виталий Иванович,  
производитель работ, СМУ-25
Краснощеков Михаил Викторович,  
мастер горный, СМУ-24
Маркуш Марина Викторовна, инженер, СМУ-24
Матвеев Александр Сергеевич,  
электросварщик, СМУ-1
Морозов Владимир Сергеевич, машинист, СМУ-8
Симаков Александр Николаевич,  
стропальщик, ТО-6
Телков Сергей Викторович, слесарь, СМУ-24
Тунгатаров Алмас Рамазанович,  
учетчик, Строймехсервис
Тураев Кахрамон Буронович, бетонщик, СМУ-1
Уразгалиев Адик Жулдаевич,  
проходчик, ММС Интернэшнл
Шаломенцев Андрей Николаевич,  
водитель, ММС Интернэшнл

50 ЛЕТ
Водяков Иван Иванович, электросварщик, СМУ-8
Доронин Николай Иванович, крепильщик, СМУ-8
Дорошев Сергей Витальевич,  
проходчик, ММС Интернэшнл
Ильина Лариса Сергеевна, инженер, СМУ-24
Калинин Юрий Васильевич, водитель, СМУ-24
Кожаев Юрий Константинович, проходчик, СМУ-8
Коровин Владимир Борисович, бетонщик, СМУ-8 
Костиков Сергей Владимирович,  
сменный механик, УММ
Кравцов Василий Александрович,  
водитель, ММС Интернэшнл
Ларюков Виктор Васильевич, проходчик, ТО-6
Паниткова Пелагея Анатольевна,  
маркшейдер, СМУ-6
Рахманов Сергей Исмаилович,  
электросварщик, СМУ-8
Родин Владимир Николаевич, 
электрогазосварщик, Строймехсервис
Смирнов Альберт Евгеньевич,  
электрослесарь, ММС Интернэшнл
Тарабаров Александр Константинович, 
электрогазосварщик, Строймехсервис
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СПОРТ

ЮБИЛЕИ

ПАМЯТЬ

ПОЗДРАВЛЯЕМ  
ЮБИЛЯРОВ ФЕВРАЛЯ!

УШЛА ИЗ ЖИЗНИ 
ИННА ГОЛОВАЧЁВА

Желаем счастья, благополучия 
и крепкого здоровья!

Николай Александрович пришел 
в СМУ-8 Метростроя в 1976 году смен-
ным инженером после окончания Ново-
сибирского института инженеров транс-
порта. В дальнейшем работал главным 
инженером СМУ-15, а затем вновь вер-
нулся в СМУ-8, став генеральным дирек-
тором компании.

Он уже свыше 45 лет строит метро, 
участвовал в сооружении многих стан-
ций и перегонных тоннелей Московско-
го метрополитена, включая такие стан-
ции как «Медведково», «Новогиреево», 
« Нагорная», «Коньково», «Ясенево», « Улица 
Подбельского», «Алтуфьево», «Трубная», 
где впервые применялись передовые тех-
нические решения, «Цветной бульвар», 
«Деловой центр», «Савеловская», « Марьина 

Юбиляр родился в Воловском районе 
Тульской области. После срочной службы 
приехал работать на Метрострой. Устро-
ился на Черкизовский завод ЖБК слеса-
рем по ремонту оборудования, работал 
механиком, в 1980-м году был назначен 
начальником железобетонного, а в даль-
нейшем – мраморного и гранитного це-
хов. В течение трех десятилетий Влади-
мир Николаевич возглавлял изготовление 
железобетонных конструкций для обдел-
ки тоннелей и станций, обеспечивал ка-
чественную обработку природного камня 
для строящихся объектов метро. При его 
непосредственном участии была прове-
дена реконструкция завода, оборудован 
новый гранитный цех.

За многие годы он снискал непре-
рекаемый авторитет и уважение в кол-
лективе завода и всего Мосметростроя. 
И не случайно. Он не только был успеш-
ным производственником, но и активно 
участвовал в общественной жизни: изби-
рался секретарем бюро ВЛКСМ, секрета-
рем партбюро завода.

Юбиляр награжден тремя медалями 
СССР, является ветераном труда. На за-
служенный отдых ушел после ликвида-
ции завода, но связь с Мосметростроем 
не прерывает. Работает на общественных 
началах председателем Совета ветеранов 
Черкизовского завода ЖБК Мосметростроя. 

Воссоздать историю завода, не дать 
уйти в небытие именам достойных лю-
дей – такая нелегкая задача стоит перед 
Владимиром Николаевичем. И мы увере-
ны, она ему по плечу!

Желаем заслуженному ветерану здо-
ровья и бодрости, еще долго оставаться 
в строю таких же как он почетных метро-
строевцев!

ПОЛВЕКА 
СТРОИТ МЕТРО

ПОЧЕТНЫЙ 
МЕТРОСТРОЕВЕЦ

28 февраля 70-летний юбилей от-
метил генеральный директор СМУ-8 
Метростроя Николай  Сорокин – 
 заслуженный строитель России, 
 почетный строитель Москвы.

Руководство АО «Мосметрострой» 
и Совет ветеранов поздравили 
с  75-летием почетного транспортно-
го строителя, почетного работника 
Мосметростроя Владимира Тишкина. 

Большую часть своей трудовой дея-
тельности Инна Васильевна посвяти-
ла строительной отрасли, неоднократно 
получала повышение в должности и про-
шла путь от рядового специалиста до ге-
нерального директора АО «ТСК», заняв 
эту должность в 2015 году. 

Более восьми лет она делала возмож-
ным снабжение строящихся станций 
метро материалами и оборудованием, 
среди которых: «Тропарёво», «Румянце-
во», «Саларьево», объекты Люб линско-
Дмитровской линии от «Бутырской» 
до «Физтеха», станции Большой кольце-
вой линии, а также реконструированные 
станции Филевской линии, ТПУ «Площадь 
Гагарина», клинический центр инфекци-
онных болезней «Вороновское». Своевре-
менная поставка позволила осуществить 
оперативный монтаж и ввод в эксплуата-
цию объектов.

Коллеги всегда отзывались о ней, 
как о человеке, который способен решить 
практически все задачи, связанные с ма-
териальным обеспечением строительства 
метро. Они отмечали ее живой ум и твор-
ческий подход к делу. Друзья запомнят 
ее как светлого, жизнерадостного, отзыв-
чивого и надежного человека.

Выражаем глубокие соболезнования 
родным и близким Инны Васильевны 
и скорбим вместе с ними.

Коллектив Мосметростроя

ДРУЖНО ВСТАЛИ 
НА ЛЫЖИ
Прошла одна из любимых спортсме-
нами-метростроевцами зимняя пора – 
 сезон лыжных соревнований. Корреспон-
дент «Метростроевца» побывал  
на них и узнал результаты  мероприятий. 

Роща», а также второй выход станции 
« Белорусская», Лефортовский тоннель и др. 

Под руководством Николая Сорокина 
силами СМУ-8 и субподрядных организа-
ций в кратчайший срок сооружена станция 
метро «Лианозово». Впервые в своей исто-
рии коллектив самостоятельно выполнил 
не только общестроительные, но и основ-
ной объем электромонтажных работ. 

Высокий профессионализм, требова-
тельность к себе и подчиненным, ответ-
ственность за порученное дело, порядоч-
ность снискали Николаю Александровичу 
уважение в коллективе и заслуженный 
авторитет в строительных организациях 
Мосметростроя. 

Поздравляем Николая Александрови-
ча со знаменательным юбилеем! Желаем 
счастья, крепкого здоровья, оптимизма, 
процветания и новых трудовых побед!

участники соревнований приняли уча-
стие в семейных стартах, смогли проя-
вить свою силу в гиревом спорте, пока-
зать ловкость в метании медбола.

«Лыжня России – 2024» – самая мас-
совая лыжная гонка в нашей стране, ко-
торая поддерживается Правительством 
и Министерством спорта России. В забе-
ге приняли участие 15 метростроевцев.

На «Лыжне строителей Москвы – 2024» 
в семейных стартах выступило восемь 
метростроевских семей и заняли пятое 
место в общекомандном зачете. Для лю-
бителей здорового образа жизни это ста-
ло очередной возможностью хорошо про-
вести выходной день и посоревноваться 
с коллегами на лыжне.

В гонке на 5 км второе место за-
нял Никита Козлов, а четвертое –  Дарья 
Козлова, пробежавшая 3 километра. 
Оба представляют Институт Инжпроект.

Среди ветеранов третье место в сво-
ей группе заняли Зоя Васильева из  СМУ-8 
и Андрей Земцов, Тоннельный отряд-6.

Юная Стефания Афанасьева из коман-
ды ТО-6 участвовала в семейных стартах 
и пробежала 500 м.

Территориальный комитет профсо-
юза работников Мосметростроя собрал 
и представил на эти соревнования боль-
шие команды от организаций Московско-
го Метростроя. Был организован автобус, 
чай, легкое питание. Впервые разверну-
лась полевая кухня. Гречка с говяжьей 
тушенкой и чай с лимоном и чабрецом 
пользовались у спортсменов большим 
успехом. Царила дружеская теплая ат-
мосфера, которая не давала замерзнуть 
в эти прохладные февральские субботы.


